

EN NAVARRA Y VASCONGADAS
**CINCO SECUESTROS
DESDE 1970**

Bilbao, 19. (Cifra.) De confirmarse que E. T. A. haya sido la autora del secuestro del industrial guipuzcoano Angel Berazadi Urbe, éste sería el quinto realizado por la organización terrorista vasca en toda su historia.

EL CONSUL BEIHL

A última hora de la tarde del 1 de diciembre de 1970, fue secuestrado, ante su domicilio de San Sebastián, el cónsul honorario de la República Federal Alemana, Eugenio Beihl. Tras una larga peripecia, fue puesto en libertad el día 25 de diciembre en suelo francés, pero con la condición de aparecer públicamente en Alemania. En el viaje fue acompañado por dos periodistas de la televisión alemana. Beihl regresó a Biarritz, por avión, el día 26. Su secuestro duró menos de veinticinco días.

ZABALA

El 19 de enero de 1972, sobre las ocho de la mañana, fue secuestrado en Abadiano (Vizcaya) Lorenzo Zabala Suinaga, de cuarenta y cuatro años, secretario del Consejo de Administración de Precicontrol y gerente de Motobic. Las condiciones para dejarle en libertad fueron que cediese en el conflicto laboral existente en la empresa Precicontrol, de Ermua.

Sus secuestradores fueron Tomás Pérez Revilla, «El Tomás»; José Ramón Arizcorreta Salaberria «Josechu»; Domingo Iturbe Abasolo, «Txomin»; y José María Beñarán Ordeñana, «Argala». Todos ellos del frente militar de E. T. A. V Asamblea. Zabala apareció en la carretera entre Durango y Urquiola (Vizcaya), a media tarde del día 22 de enero. Su secuestro tuvo una duración de menos de tres días. Durante este tiempo permaneció en Ibarri (Vizcaya).

HUARTE

El día 16 de enero de 1973 fue secuestrado Felipe Huarte Beaumont, de cuarenta y tres años, ingeniero industrial, presidente del Consejo de Administración de Torfina, cuando llegaba, a las diez y media de la noche, a su residencia de «Villa Adriana», en Pamplona. Los cuatro posibles secuestradores de Huarte fueron Tomás Pérez Revilla, José Miguel Lujua Gorostola «Mikel», José Joaquín Villar Gurruchaga «Fangio» y José Luis Zabalonzo Loidi «El Cojo» o «Ikora».

Huarte fue puesto en libertad en las cercanías de San Sebastián, después de que la familia hubiese abonado en Francia los cincuenta millones de rescate. La duración del secuestro fue de diez días.

ARRASATE

El día 13 de enero del presente año, fue secuestrado en su domicilio de Berriz (Vizcaya) José Luis Arrasate Gaztelurrutia, joven economista de veintiséis años, hijo de los propietarios de Forjas de Berriz. En una carta que dejaron los autores del secuestro, pertenecientes a la rama político-militar de E. T. A., exigieron por su rescate cien millones de pesetas. El 16 de febrero fue dejado en libertad en la zona fronteriza entre España y Francia, cerca de Vera de Bidasoa (Navarra). La familia entregó una cantidad de dinero a los secuestradores, que no ha sido revelada, pero se cree que oscila entre los ocho y los veinticinco millones de pesetas.

OTROS INTENTOS

Así mismo, el 8 de mayo de 1971, E. T. A. intentó secuestrar al cónsul francés en San Sebastián; y el domingo, día 11 de enero pasado, al industrial guipuzcoano Francisco Luzuriaga, al que pusieron en libertad inmediatamente, dada su delicada salud.

SU COCHE APARECIO EN LA AUTOPISTA BILBAO-BEHOVIA

POSIBLE SECUESTRO DEL INDUSTRIAL GUIPUZCOANO DON ANGEL BERAZADI URBE

Aunque se piensa que es obra de E. T. A., la familia aún no ha recibido petición alguna de la organización terrorista

Madrid. (Resumen de agencias.) Parece confirmarse que don Angel Berazadi Urbe, director gerente de la factoría Estarta y Ecenarro, fábrica que responde a la denominación comercial de Máquinas de coser Sigma, ha sido secuestrado por un grupo armado perteneciente, aunque aún no se tienen datos fidedignos, a la organización terrorista E. T. A.

El industrial secuestrado tiene cincuenta y seis años y está casado con doña María del Carmen Estarta, hija única del fundador de la factoría, don Eulogio Estarta. Precisamente al morir éste, don Angel Berazadi sustituyó a su suegro en la dirección de la empresa en la que tienen capital invertido además otro socio, Ecenarro, el Banco Guipuzcoano y alguna otra entidad comercial guipuzcoana. De su matrimonio, don Angel Berazadi tiene seis hijos, cinco hembras y un varón, el menor de trece años y la mayor de 29. Dos de las hijas se casarán recientemente.

POCOS DATOS. — Se conocen hasta el momento pocas circunstancias del secues-

tro. La denuncia por la desaparición del señor Berazadi, fue realizada por su propia familia y por la empresa que dirige, en vista de la tardanza del desaparecido en llegar a su domicilio particular, «Villa Yeyete», en el barrio donostiarra de Inchaurreondo.

El desarrollo del secuestro, si es que ha existido éste, no se ha podido aún reconstruir totalmente. La familia de don Angel Berazadi insiste en que para cualquier información, los periodistas deben dirigirse a la Comisaría de Policía. En la factoría tampoco se ha podido conseguir dato alguno, porque durante todo el día permaneció cerrada por ser la festividad de San José.

SESENTA MINUTOS

Sin embargo, se sabe que el señor Berazadi salió de la empresa aproximadamente a las siete menos cuarto del día 18 y que se dirigía a su casa, según las manifestaciones que han hecho otros directivos de la factoría. Desde Elgoibar localidad donde se encuentra la fábrica, hasta su domicilio de Inchaurreondo, el industrial desaparecido suele tardar al menos sesenta minutos. A las nueve de la noche la familia comenzó a sentir cierto desasosiego, más cuando puesta en contacto con empleados de la empresa, éstos confirmaron la salida del director en su coche particular, un Mercedes 280, matrícula San Sebastián 6.675.

Pasadas unas horas, los miembros de la familia y altos directivos de Estarta y Ecenarro, S. A., realizaron repetidas veces el trayecto que normalmente recorre el señor Berazadi desde la fábrica hasta su domicilio. En un principio, no repararon en nada que pudiera ser motivo de intranquilidad, pero, aproximadamente a las cuatro de la madrugada, se detuvieron en el Restaurante «Restop», situado en la autopista Bilbao-Behovia, a unos cinco kilómetros de San Sebastián.

EN UN APARCAMIENTO

Los familiares y directivos se encontraron con unos miembros de la Policía a los que inmediatamente dieron cuenta de lo sucedido. En una rápida y primera investigación los funcionarios hallaron en el aparcamiento del citado restaurante, el

TIROTEADO UN CONTROL DE LA GUARDIA CIVIL

San Sebastián, 19. (Cifra.) Unos cuatro o seis disparos, al parecer de pistola, fueron realizados anoche por unos desconocidos contra los miembros de un control de carreteras de la Guardia Civil en las proximidades de Oñate (Guipúzcoa).

Los autores del atentado se parapetaron en un monte cercano, y nada más efectuar los disparos se dieron a la fuga.

No ha habido que lamentar ninguna víctima entre los guardias civiles que componían el control ni entre personas que se encontraban próximas al mismo.

Inmediatamente comenzaron las investigaciones para localizar a los autores del atentado terrorista.

SEMANA SANTA EN RUSIA

Salida: 11 abril. Viaje en avión. Pensión completa en Hoteles de 1.ª categoría. 8 días visitando Leningrado y Moscú, conociendo de cerca a la nación rusa, sus monumentos, sus costumbres. Asistencia a un espectáculo de Opera o Ballet.

Precio: 39.950 ptas. o desde 1.675 ptas. al mes

UN "VIAJE ESPECIAL" DE



INFORMACION E INSCRIPCIONES:

6. Perón, 27-T. 445 66 18 - M. de Molina, 3 - T. 261 58 07
Princesa, 27-T. 241 99 76 - P. Florida, 31 - T. 247 50 55
Pl. Colón, 3-T. 231 10 00 - J. G. Marato, 165-T. 234 43 68
Goya, 23 - T. 226 59 00 - Av. Gím, 34 - T. 457 97 00
Hotel Plaza-T. 247 93 14 - Meliá Castilla - T. 270 81 00
Delicias, 28-T. 239 81 00 - B. Morillo, 14 - T. 446 36 11
ALCALA DE HENARES - Marqués de Ibarra, 1 - T. 888 05 48
y en cualquiera de sus 80 oficinas en España

AGENCIA DE VIAJES-Grupo A-Título Licencia 8

ANUNCIOS TARIFA OFICIAL ABC
CARLOS-JAIME - 255 58 00 y 256 70 23

ORDEN PUBLICO

coche de don Angel Berazadi. El automóvil tenía las puertas abiertas y a su lado había otro, un Seat 127, con matrícula de San Sebastián 8.588-B, que el día 18 a las seis de la tarde dos individuos armados con pistolas habían robado a su propietario en Eibar. Al parecer, los dos individuos obligaron a su dueño a que subiera al automóvil y se dirigieron a Elgoibar. Según se ha podido saber, antes de llegar a esta localidad hicieron descender al propietario y los autores del robo continuaron su marcha.

Aunque la familia de don Angel Berazadi no ha facilitado ningún dato, se piensa que no ha tenido noticia alguna del industrial desaparecido y que, tampoco sus secuestradores se han puesto en contacto con el domicilio familiar.

DECLARACIONES DEL GUARDA DE LA FABRICA

El guarda de la factoría ha manifestado textualmente: «Quedé muy sorprendido cuando vino la Policía a la fábrica aproximadamente a las once de la mañana. Me comenzaron a hacer preguntas sobre el señor Berazadi. Al principio me parecía incluso una broma, porque no me explico que nadie pueda hacer algún daño a una persona tan excelente como es él.» El guarda ha confirmado también que el director abandonó la fábrica hacia las siete de la tarde: «Salí como siempre a la misma hora que todos los días. En ese momento estábamos el jefe de personal, otro portero y yo.»

CONTROLES

Desde que se denunció el hecho, la Policía ha establecido controles rigurosos en todas las carreteras de Vizcaya, Guipúzcoa, Alava y Navarra, así mismo se ha intensificado la vigilancia en la frontera hispano-francesa de Irún. La Policía había detectado en los últimos días la presencia de algunos comandos de activistas de la organización terrorista E. T. A. en toda la región vasco-navarra. Los miembros de E. T. A. han desencadenado una nueva ola de terror, con asesinatos y atentados a diversas personas particulares.

VARIAS AMENAZAS

Una persona allegada a la familia Berazadi ha informado a Europa Press que el director de Estarta y Ecnarro había recibido varias amenazas en días anteriores. La persona informante no dijo de quién procedían tales amenazas ni en qué consistían concretamente. Pero, todo parece indicar que se trata de una nueva acción terrorista de E. T. A. Fuentes oficiales han señalado también que en agosto del pasado año el señor Berazadi recibió una carta amenazadora de E. T. A.-V Asamblea, en la que se le exigía la entrega inmediata de diez millones de pesetas. De lo contrario —se decía en aquella carta— la organización tomaría graves represalias contra su familia o contra él mismo.

CONSUMADO DEPORTISTA

El industrial que se cree secuestrado por E. T. A., es una persona muy conocida y de reconocido prestigio en toda la provincia guipuzcoana. Destaca tanto por sus actividades profesionales en la factoría Estarta y Ecnarro, S. A., que se dedica no sólo a la fabricación de máquinas de coser, sino prensas de gran tonelaje, rectificadoras de piezas y «transfers», sino por que se trata de un consumado pescador de altura de atún. Este deporte suele practicarle a bordo de su yate «Mari Carmen».

LOS ULTIMOS CONFLICTOS LABORALES EN ESTARTA Y ECENARRO

Elgoibar (Guipúzcoa), 19. (Cifra.) La empresa Estarta y Ecnarro tiene una plantilla de unos mil trabajadores.

El día 6 de febrero esta empresa, considerada como la más fuerte de Elgoibar, tuvo un conflicto, al solicitar los obreros un aumento de 2.500 pesetas lineales. Se inició una huelga y hubo varias suspensiones de empleo y sueldo, que afectaron a la casi totalidad de la plantilla.

VIDA POLITICA

EL CONDE DE MONTARCO, EN SALAMANCA

«SI EL CAMBIO SE RETRASA HABRIA QUE IR A LA RUPTURA»

“Hay que abrir vías sindicales por las que puedan circular todos”

Con el tema «Cuarenta y seis años de experiencia política» inauguró el conde de Montarco el ciclo de conferencias «Horizonte político», organizado por el Instituto de Cultura Alfonso X el Sabio, de Salamanca.

Por considerar el conferenciante que era época de coloquio, y no de monólogo, que ha durado casi cuarenta años, dio paso a preguntas que se fueron sucediendo a lo largo de hora y media.

Se mostró partidario decidido de un cambio político hacia estructuras democráticas que aún es posible sin rupturas, pero si este cambio se retrasa unos meses, habría que ir a la ruptura, partiendo de cero, lo que sería una aventura muy peligrosa.

Entiende que el actual Gobierno es heterogéneo y que en su seno hay personas que aún no se han mentalizado con la nueva situación. En su opinión, el actual Gobierno difícilmente puede llevarnos al cambio democrático en un plazo rápido. Confía en que la Monarquía dará satisfacción a los deseos del pueblo español.

Manifestó que era necesaria y urgente la reforma sindical, pero no hecha desde la Organización Sindical actual. «Hay que abrir vías sindicales —dijo— por las que puedan circular todos los Sindicatos en que deseen agruparse empresarios, técnicos u obreros.»

Se mostró partidario de la legalización del Partido Comunista, considerando un error mantenerlo en la clandestinidad, ya que cuenta con una organización muy buena y unos núcleos muy activos, pero su fuerza electoral es pequeña a la hora de unas elecciones.

Fueron abordados otros temas, como las huelgas, la amnistía, el regionalismo, la posibilidad de crisis gubernamental, etcétera.

DECLARACION POLITICA DE REAGRUPAMENT SOCIALISTA

Barcelona, 19. (Europa Press.) El Reagrupament Socialista i Democràtic de Catalunya, que preside el profesor Josep Pallach, ha dado a conocer una «declaración política», redactada en catalán, en la que se hace un balance de los tres últimos meses transcurridos en la vida española, y tras citar la actuación de algunos ministros, presenta los siguientes puntos a modo de alternativa democrática:

— Rechazamos la violencia, venga de donde venga, sea de grupos incontrolados y anónimos que se llaman de «extrema izquierda» y que hacen el juego a la «extrema derecha», sea de los que no saben limitar su función al mantenimiento del orden.

— Queremos sindicatos obreros democráticos, responsables, capaces de luchar y negociar por los necesarios aumentos de salarios y por las transformaciones sociales indispensables. Pero las huelgas obreras deben decidirlas siempre los propios trabajadores en votación secreta y libre, y no mediante la coacción de «piquefes violentos» o por amenazas anónimas.

— Queremos un auténtico subsidio de paro.

El documento finaliza diciendo que los trabajadores, las clases medias, los payeses, los comerciantes y todos los asalariados son los primeros interesados en la creación de un clima de convivencia y de paz cívica. La inmensa mayoría del país quiere revivir una vida de trabajo y de bienestar, de redistribución de la riqueza y de los bienes culturales que están limitados a una pequeña minoría. Sólo el restablecimiento de una vida democrática puede conseguirlo.

RAFAEL MERINO: RECUPERACION

«Mi marido está bastante bien, después del susto que tuvimos al producirse unas dificultades respiratorias que le hicieron retroceder», ha declarado a Pyresa la esposa de Rafael Merino, procurador en Cortes por el tercio familiar de la provincia de Málaga, que sufrió un derrame cerebral y se encuentra internado en la clínica de la Cruz Roja de Madrid.

Después del incidente respiratorio, fue trasladado de nuevo a la unidad de vigilancia intensiva, donde continuaba ayer por la mañana. Ya se encuentra bien; tiene de nuevo, plena conciencia —continúa la señora Merino—, y los doctores son optimistas. Nos han asegurado que la recuperación será total.

CHALETES

DE ALTO NIVEL

Urbanización Montepíncipe «PARCELA A-12»

- En la mejor urbanización de Madrid.
- Chalets de dos plantas.
- Con cuatro dormitorios.
- Tres cuartos de baños principales
- Garaje dos plazas.
- Zona de servicio.
- Piscina y jardín privado.
- Jardín de niños.

**Club social
Clínica y colegio
Servicios comerciales
completos**

- 547.000 m² de zonas verdes ajardinadas.

ACCESOS

- Autopista de Extremadura (desvío kilómetro 5), carretera a Boddilla del Monte, Autopista de La Coruña (2.ª desviación a Araya), carretera de Pozuelo a Boddilla.

INFORMA Y VENDE:

UVE y EME (La Boutique Inmobiliaria), Castelló, 41, bajo derecha, teléfonos 275 55 11 y 275 55 62, y en la oficina de información de la parcela (incluso sábados y festivos). Teléfono 715 28 78.

«Cantidades a cuenta garantizadas con pólizas de Crédito y Caución.»
(Plan parcial aprobado por Copico, 29-1-69.)

Hay varios chalets ya terminados VISITELOS!